
cursos a fundo perdido 
e serão aplicados em 
obras de pavimentação 
asfáltica no Jardim 
Moleiro – chamada 
Rua das Bananeiras e 
uma rua em Bandeiran-
tes do Oeste – defronte 
ao campo de futebol.

Goioerê garante mais R$ 2 milhões 
barracão, veículos e equipamentos

Entre os contatos, as 
lideranças participaram 
do ato de assinaturas 
de convênios para os 
municípios, evento que 
contou com a presença 
do governador Ratinho 
Júnior.

Uma equipe de técnicos do Depen – Departamento 
Penitenciário do Paraná – visitou nesta quarta-feira, dia 
22, o terreno onde será construído o presídio feminino de 
Goioerê. O terreno fi ca às margens da BR-272 e sua posição 
estratégica foi muito elogiada. “Sem dúvida um terreno 
muito bom, localizado estrategicamente às margens da 
rodovia. Isso facilita muito, inclusive eventuais transporte 
de presas”, disse Juliana Duarte.
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Quarto Centenário assina convênio de mais 
de R$ 1 milhão com o Governo do Estado

O prefeito de Quar-
to Centenário, Akio 
Abe, assinou na ma-
nhã desta  quarta-
-feira, em Curitiba, 
convênios com o Go-
verno Estadual, que 
somam mais de R$ 
1 milhão. De acordo 
com o prefeito, são re-

Depen: comissão visita terreno onde será
construído presídio feminino em Goioerê

Lideranças políticas de 
Rancho Alegre D’Oeste, 
capitaneadas pelo prefeito 
Cássio Zanuto, estão em 
Curitiba, ontem mantém 
contatos importantes em 
diversos órgãos e secreta-
rias do Governo Estadual. 

Rancho Alegre garante caminhão coletor de 
lixo e R$ 182 mil para obras no cemitério
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O prefeito Betinho Lima 
assinou nesta quarta-feira, 
durante evento realizado 
no Palácio Iguaçu em 
Curitiba, convênios que 
garantem a liberação de 
cerca de R$ 2 milhões para 
o município de Goioerê. 
Do total, R$ 906 mil serão 
aplicados na aquisição de 
equipamentos rodoviários 
e R$ 291 na aquisição de 
veículos. 

Janiópolis: Câmara 
aprovam projetos 

em favor da APAE e 
Casa das Fraldas

Dois importantes projetos fo-
ram aprovados pelos vereadores 
de Janiópolis durante as últimas 
sessões da Câmara Municipal. 
São projetos que benefi ciam a 
Associação dos Pais e Amigos 
dos Excepcionais – APAE e a 
Associação Casa das Fraldas 
Beija Flor.

Moreira Sales iniciou aulas de 
formação de alunos no Proerd

Foi iniciado na segunda-feira, 
20, em Moreira Sales, as aulas do 
Proerd (Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e a Violên-
cia). O curso é realizado com os 

alunos do 5º ano da Rede Muni-
cipal de Educação, em parceria 
com a Copacol e Polícia Militar. 
Esse é o quarto ano do programa 
no município.
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Quarto Centenário assina convênio de mais 
de R$ 1 milhão com o Governo do Estado

O prefeito de Quarto Centená-
rio, Akio Abe, assinou na manhã 
desta quarta-feira, em Curitiba, 
convênios com o Governo Es-
tadual, que somam mais de R$ 
1 milhão.

De acordo com o prefeito, são 
recursos a fundo perdido e serão 
aplicados em obras de pavimen-
tação asfáltica no Jardim Moleiro 
– chamada Rua das Bananeiras 
e uma rua em Bandeirantes do 
Oeste – defronte ao campo de 
futebol.

Ainda de acordo com o pre-
feito, também será adquirido um 
caminhão basculante, que vai 
ajudar muito nas ações realizadas 
pela Prefeitura. 

Akio está agradecendo ao 
governador Ratinho Júnior, bem 
como aos deputados Marcel 
Michelleto e Sérgio Souza, que 
ajudaram nas articulações para a 
liberação dos recursos. O prefeito Akio exibe convênios que garante mais de R$ 1 milão  para o muncípio

Nova Ferroeste
O Governo do Estado lançou o processo de consulta pública 

do edital da ferrovia, que vai ligar Maracaju, no Mato Grosso 
do Sul, ao Porto de Paranaguá e terá mais de 1.500 quilômetros 
de extensão, incluindo os ramais até Foz do Iguaçu, no Oeste 
do Paraná, e Chapecó, em Santa Catarina. “O maior projeto 
ferroviário do Brasil, a Nova Ferroeste, será estratégica para o 
desenvolvimento do País”, afi rmou o governador Ratinho Junior.

Ferrovia bioceânica
A Nova Ferroeste também é estratégica na consolidação 

de uma ferrovia bioceânica ligando os portos de Paranaguá 
e Antofagasta, no Chile, conectando os oceanos Atlântico e 
Pacífi co. “Esse corredor será um novo Canal do Panamá, vai 
trazer uma grande transformação à América do Sul”, salientou 
o governador.

Isenção
Apesar do reajuste, o Programa Energia Solidária per-

manece. Ele prevê a isenção de tarifa para famílias de baixa 
renda, inscritas no Cadastro Único do governo federal, e com 
consumo de até 150 kWh por mês. De acordo com a Copel, 
no mês de maio, cerca de 380 mil famílias no Paraná estavam 
ligadas ao programa.

Efi ciência energética
Vinte e oito indústrias paranaenses receberão consultorias 

para identifi cação de práticas de efi ciência energética que po-
dem ser implantadas em seus processos produtivos, visando 
reduções de custos e aumento de competitividade. Elas são 
associadas a sindicatos empresariais fi liados à Federação das 
Indústrias do Paraná (Fiep) que tiveram projetos voltados a 
essa área contemplados no Edital Fiep de Apoio às Indústrias 
Sindicalizadas.

Efi ciência energética II
As consultorias nas indústrias selecionadas devem começar 

ainda neste mês. Para cada uma delas serão destinados R$ 15 mil 
dos recursos obtidos pelo edital da Fiep, com uma contrapartida 
de R$ 3 mil de cada empresa. Para participar do programa, 
as empresas precisavam cumprir quatro pré-requisitos: ser 
associadas aos respectivos sindicatos; ter um gasto mínimo de 
R$ 30 mil na fatura mensal de insumos energéticos (incluindo 
energia elétrica e combustíveis); ter dois turnos de produção 
ou no mínimo 12 horas por dia de operação; e disponibilizar 
as últimas 12 faturas de insumos energéticos.

Plano Safra
O Presidente da Comissão de Agricultura, Pecuária, Abas-

tecimento e Desenvolvimento Rural (CAPADR), deputado 
federal Giacobo (PL-PR), esteve em reunião com o Ministro 
Chefe da Casa Civil, Ciro Nogueira, para dar seguimento ao 
novo Plano Safra 22/23. Para Giacobo, “um dos grandes desafi os 
do novo Plano Safra é aumentar o orçamento, no ano passado 
foram disponibilizados R$ 252 bilhões”. Já em 2022, o Mapa 
(Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento) solicitou 
o valor de R$ 330 bilhões.

Tempo recorde
O Paraná foi o segundo estado mais rápido do País no tempo 

médio de abertura de empresas neste primeiro quadrimestre de 
2022. O Paraná leva em média 18 horas para abrir uma empresa, 
mesmo tempo registrado pelo Distrito Federal. Sergipe fi cou em 
primeiro lugar no ranking, com 15 horas. Já a média brasileira 
está em 1 dia e 16 horas.

Goioerê garante mais R$ 2 milhões 
barracão, veículos e equipamentos

O prefeito Betinho Lima 
assinou nesta quarta-feira, 
durante evento realizado no 
Palácio Iguaçu em Curitiba, 
convênios que garantem a 
liberação de cerca de R$ 2 
milhões para o município 
de Goioerê.

Do total, R$ 906 mil se-

O governador Ratinho Junior fez a entrega dos convénios para as lideranças de Goioerê
rão aplicados na aquisição 
de equipamentos rodoviá-
rios e R$ 291 na aquisição de 
veículos. O prefeito também 
assinou convênio de R$ 877 
mil, cujos recursos serão 
aplicados na aquisição de 
barracão industrial.

Acompanhado de verea-
dores, o prefeito agradeceu 
ao governador Ratinho Jú-
nior e disse que o apoio do 
Governo Estadual tem sido 
fundamental para que obras 
e serviços sejam realizados 
em Goioerê.

“Eu sou muito grato ao 
governador Ratinho Júnior, 
pois graças ao apoio que a 
gente tem recebido da admi-
nistração estadual as coisas 
estão acontecendo. Só tenho 
que agradecer mesmo”, 
comentou ele.

Com participação do IDR-PR, 
pesquisa investiga mecanismos 
na degradação do solo agrícola

Estudos desenvolvidos pe-
los pesquisadores Cezar Fran-
cisco Araújo Jr., do Instituto 
de Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR-Paraná), Pedro 
Rodolfo Siqueira Vendrame e 
Thadeu Rodrigues de Melo, li-
gados à Universidade Estadual 

de Londrina (UEL), e Edivaldo 
Lopes Thomaz, da Universida-
de Estadual do Centro-Oeste 
(Unicentro), concluíram que 
quanto maior o agregado do 
solo, menor a resistência ao 
impacto da chuva.

A pesquisa chegou a essa 

conclusão a partir de expe-
rimentos em latossolos de 
Guarapuava, Imbituva, Ivai-
porã, Londrina e Mauá da 
Serra. O resultado do estudo 
foi publicado na conceituada 
revista científi ca Catena, es-
pecializada em artigos sobre 
geoecologia, hidrologia e 
geomorfologia.

Latossolo é uma categoria 
de solos típicos de regiões 
tropicais, presentes em cerca 
de 40% do território brasileiro 
e ricos em silício, alumínio e 

ferro. Agregado, por sua vez, é 
como os especialistas denomi-
nam a estrutura formada pela 
adesão de porções minerais de 
terra, como argila e areia, com 
restos da decomposição de 
vegetais, raízes, insetos mortos 
e outros materiais orgânicos 
—, tudo isso aglutinado por 
ação biológica (fungos, bac-
térias, minhocas) associada a 
processos físicos e químicos 
do próprio solo. É algo como 
um torrão, mas de composição 
bem mais complexa.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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Depen: comissão visita terreno onde será
construído presídio feminino em Goioerê

Uma equipe de técnicos do 
Depen – Departamento Peni-
tenciário do Paraná – visitou 
nesta quarta-feira, dia 22, o 
terreno onde será construído o 
presídio feminino de Goioerê. 
O terreno fi ca às margens da 
BR-272 e sua posição estraté-
gica foi muito elogiada. “Sem 
dúvida um terreno muito bom, 
localizado estrategicamente às 
margens da rodovia. Isso faci-
lita muito, inclusive eventuais 
transporte de presas”, disse 
Juliana Duarte.

A Prefeitura de Goioerê 
está fi nalizando o processo 
de aquisição do terreno, que 
segundo o secretário de Ad-
ministração, Gerson de Brito, 
se dará através de desapropria-
ção. “O projeto já foi aprovado 
na Câmara de Vereadores e o 
próximo passo será a desapro-
priação propriamente dita”, 
esclareceu o secretário.

A princípio o terreno seria 
negociado com o proprietário 
no valor de R$ 1 milhão e 100 
mil, mas por questionamen-
tos do Ministério Público, 
que chegou a recomendar a 
suspensão da sua compra, o 
município resolveu fazer a 

desapropriação. 
Segundo Juliana, assim que 

todo o processo estiver conclu-
ído, com o terreno devidamen-
te repassado para o Governo 
do Estado, o Depen, através 
da Secretaria de Segurança 

Pública, fará a licitação da 
obra e começará a construção 
do presídio. “Infelizmente, 
por conta do período eleitoral, 
isso não será possível no mo-
mento. Mas assim que estiver 
tudo pronto, a obra começa”, 

comentou.

HISTÓRICO: - A cons-
trução do presídio feminino 
de Goioerê, é uma aspiração 
antiga da população local, 
sobretudo de diretores, pro-

fessores e pais de alunos, que 
estudam nas escolas próximas 
da atual Delegacia de Polícia, 
que abriga um número con-
siderável de presas. A cons-
trução do presídio está sendo 
apresentada como alternativa 
para o problema.

PRESÍDIO: – Caso o pro-
jeto seja efetivado, serão mais 
de 3 mil metros quadrados de 
construção, com o presídio 
tendo capacidade para 250 
detentas. Hoje, cerca de 90 
mulheres estão presas na Ca-
deia Pública de Goioerê.

A vistoria ao terreno foi feita na tarde de ontem, durante visita técnica do Depen

Juliana Duarte conversa com Gerson e Paraíba

Escola de R$ 8 milhões é garantida para Goioerê
Uma boa notícia para a 

rede municipal de ensino de 
Goioerê, foi anunciada nesta 
quarta-feira pelo prefeito 
Betinho Lima, juntamente 
com a secretária de Edu-
cação, Ane de Paula. Eles 
conseguiram recursos para 
a construção de uma nova 
escola na cidade.

Com custos de cerca de R$ 
8 milhões, o prefeito explica 
que a escola foi garantida 
pelo deputado federal Luiz 
Nishimori. “Uma conquista 
importante para a nossa cida-
de, que chega para melhorar 
ainda mais a nossa educação 
municipal”, citou ele.

A secretária Ane comenta 
que com uma nova escola 
será possível atender as 
demandas da Secretaria 
de Educação, ampliando o 
número de vagas ofertadas 
a cada ano letivo. “Sem dú-
vida, com uma nova escola 

Os recursos para a escola foram garantidos pelo deputado Nishimori

poderemos oferecer mais 
vagas, além de mais conforto 
e comodidade aos alunos e 
professores”, destaca ela.

O prefeito Betinho está 
agradecendo ao deputado 

Nishimori, que entre ou-
tros municípios que fazem 
parte da sua base, priorizou 
Goioerê para destinar a nova 
escola. O próximo passo será 
a elaboração de projeto.

De acordo com o prefeito 
Betinho, as casas serão cons-
truídas no terreno onde será 
implantado o futuro conjun-
to habitacional de 508 casas, 
às margens da BR-272.

Inscrições para o concurso Café 
Qualidade Paraná estão abertas

Os interessados em 
disputar o concurso Café 
Qualidade Paraná 2022 
podem se inscrever até 30 
de setembro em uma das 
unidades municipais do 
Instituto de Desenvolvi-
mento Rural do Paraná-
-Iapar-Emater (IDR-Pa-

raná). O certame é aberto 
a proprietários, meeiros, 
arrendatários e parceiros. 
A intenção é promover a 
bebida e valorizar o cafei-
cultor paranaense.

Além de premiar os 
vencedores, a edição deste 
ano celebra também o 20º 

aniversário do concurso. 
“Já tradicional no calen-
dário de eventos técnicos 
da agricultura paranaense, 
o Café Qualidade Paraná 
busca a valorização do 
produtor e a promoção do 
café especial paranaense, 
que é excepcional”, expli-

ca Paulo Sérgio Franzini, 
secretário-executivo da 
Câmara Setorial do Café, 
entidade que promove a 
disputa.

REGULAMENTO - O 
concurso é disputado nas 
categorias café natural, 
cereja descascado e fer-
mentação induzida.

Nos cafés de processa-
mento natural, ou via seca, 
os grãos seguem inteiros 
para a secagem, enquanto 
têm a polpa retirada no 

método cereja descasca-
do, ou via úmida.

Até pouco tempo atrás, 
grãos fermentados eram 
tidos como defeituosos, 
devido ao péssimo as-
pecto visual que tinham 
e ao gosto de vinagre ou 
de remédio impregnado à 
bebida. Descobriu-se, no 
entanto, que bem conduzi-
da e controlada, a fermen-
tação pode aperfeiçoar e 
até acrescentar atributos 
ao café.

A prática vem cres-
cendo nos últimos anos, 
impulsionada principal-

mente por produtores e 
consumidores jovens in-
teressados em obter novas 
experiências relacionadas 
a aromas, sabores e nuan-
ças da bebida, e esse tipo 
de processamento dos 
grãos foi acrescentado ao 
concurso Café Qualidade 
Paraná.

É possível disputar 
até duas categorias si-
multaneamente, mas o 
produtor deve estar aten-
to ao tamanho do lote, 
que é de até cinco sacas 
(60 quilos) beneficiadas 
para café natural e cereja 
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Rancho Alegre garante caminhão coletor de 
lixo e R$ 182 mil para obras no cemitério
Lideranças políticas de 

Rancho Alegre D’Oeste, 
capitaneadas pelo prefeito 
Cássio Zanuto, estão em 
Curitiba, ontem mantém 
contatos importantes em 
diversos órgãos e secreta-
rias do Governo Estadual.

Entre os contatos, as 
lideranças participaram 
do ato de assinaturas de 
convênios para os muni-
cípios, evento que contou 
com a presença do gover-
nador Ratinho Júnior.

Ainda na capital do 
estado, as lideranças se 
reuniram com o vice-
-governador Darci Piana, 
agradecendo pelo atendi-
mento do Sesc/Senac no 
município. A comitiva  
também esteve com os O prefeito Cássio e vereadores: conquistas importantes na capital do estado

deputados Luiz Cláudio 
Romanelli e Paulo Litro.

Entre os convênios as-
sinados, uma que garante 
R$ 182 mil para obras de 
calçamento do estacio-
namento do Cemitério 
Municipal, cujos recursos 
foram garantidos pelo 
deputado Romanelli.

Rancho Alegre tam-
bém foi contemplado com 
um caminhão coleto de 
lixo, que será entregue 
na próxima semana. Os 
recursos foram garanti-
dos pelo deputado Paulo 
Litro.

Fazem parte da comi-
tiva de Rancho Alegre, o 
prefeito Cássio e os vere-
adores Augusto de Souza 
Campos e Toninho Amaro

Colégios de Goioerê e municípios 
vizinhos vão receber kits Educatron

Está agendado para a pró-
xima quinta-feira, dia 23, na 
sede do Núcleo de Educação 
de Goioerê, a solenidade de 
entrega de kits Educatron para 
colégios estaduais de Goioerê 
e municípios vizinhos.

A chefe do Núcleo, pro-
fessora Tania Faria Henrique, 
cita que os kits são dos mais 
importantes vão ajudar no 
ensino-aprendizagem dos 
alunos da rede estadual.

Os kits Educatron são 
compostos por smart TV de 
43 polegadas, computador, 
webcam, microfones, teclado 
com mouse pad e pedestal 
regulável. Entregues pelo 
Governo do Estado, os equipa-
mentos podem ser usados, por 
exemplo, para apresentação de 
conteúdo multimídia em sala 
de aula e para videochamadas 
com outros professores ou 
palestrantes.

As escolas da rede estadual 
de ensino estão recebendo os 

kits, desde o início do mês, o 
investimento na compra dos 
equipamentos chegou a quase 

R$ 122 milhões. Dos 25 mil 
kits, 22,5 mil estão sendo 
instalados em todas as salas de 

aula de cada um dos mais de 2 
mil colégios da rede estadual 
de ensino.

A entrega dos kits ocorrerar nesta quinta-feira

Mesmo sem casos suspeitos, Paraná capacita 
serviços para detecção da varíola dos macacos
Mesmo sem confi rma-

ções ou casos da varíola dos 
macacos em investigação 
no Paraná, o Estado se an-
tecipou e está capacitando 
os serviços de saúde para a 
detecção precoce da doen-
ça. Nesta quarta-feira (22), 
foi aprovada na Comissão 
Intergestores Bipartite do 

Paraná (CIB) a Nota Orien-
tativa nº 01/2022, sobre o 
fl uxo assistencial para os 
casos suspeitos e confi r-
mados. O documento já 
foi enviado aos municípios 
para orientação. Além disso, 
a Secretaria de Estado da 
Saúde criou uma página 
destinada a informações e 

publicações sobre a doença 
AQUI.

“Já existem casos con-
fi rmados no Rio Grande do 
Sul. O vírus está circulando 
nesta região do país e, pro-
vavelmente, deve chegar ao 
Paraná em algum momento. 
Por este motivo, nossas 
equipes de Vigilância estão 

capacitando profi ssionais de 
todo o Estado e se mantêm 
em alerta”, disse o secretário 
de Estado da Saúde, César 
Neves.

Em maio, um surto de va-
ríola dos macacos, doença 
chamada pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
de Monkeypox, foi con-
fi rmado no Reino Unido e 
acendeu uma preocupação 
em diversos países onde a 
doença não é considerada 
endêmica (habitual).
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Moreira Sales iniciou aulas de 
formação de alunos no Proerd

Foi iniciado na segun-
da-feira, 20, em Moreira 
Sales, as aulas do Proerd 
(Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e a Violência). O curso é 
realizado com os alunos 
do 5º ano da Rede Mu-
nicipal de Educação, em 
parceria com a Copacol e 
Polícia Militar. Esse é o 
quarto ano do programa 
no município.

O Proerd é um pro-
grama onde os policiais 
militares, fardados e de-
vidamente treinados e 
com material próprio, 
desenvolvem o curso de 
prevenção às drogas e a 
violência nas salas de aula 
e na família.

O projeto consiste em 

um esforço cooperativo da 
Polícia Militar, Escola e 
Família, visando preparar 
crianças e adolescentes 
por meio de atividades 
educacionais, com ações 
direcionadas a toda a co-
munidade escolar e aos 
pais. O Proerd também 
promove a inclusão da 
família no processo edu-
cacional e de prevenção.

Os alunos recebem 
diversas instruções em 
forma de brincadeiras e 
dinâmicas trabalhadas 
em sala pelo instrutor, de 
forma que leva o aluno a 
entender a importância 
de se manter longe das 
drogas, para que se tornem 
cidadãos responsáveis e 
de bem.

O cusro foi inicialdo na última segunda-feira: capacitação em todas as escolas do municipio

Janiópolis: Câmara aprovam projetos 
em favor da APAE e Casa das Fraldas

Dois importantes proje-
tos foram aprovados pelos 
vereadores de Janiópolis 
durante as últimas sessões 
da Câmara Municipal. São 
projetos que beneficiam 
a Associação dos Pais e 
Amigos dos Excepcionais – 
APAE e a Associação Casa 
das Fraldas Beija Flor. Os 
projetos, encaminhados pelo 
prefeito Ismael José Deza-
noski foram aprovados após 
ampla discussão por parte 
dos vereadores.

Para a APAE os vereado-
res aprovaram a autorização 
de um aumento no valor do 
repasse para cobrir as despe-
sas com o funcionamento da 
entidade. Os vereadores au-
torizaram a Prefeitura desti-
nar R$ 101.430, 56 durante o 
período de 12 meses. Houve 

Os projetos foram aprovados por unanimidade dos vereadores do municipio

um aumento considerável, 
tendo em vista que no ano 
anterior a entidade recebeu 
R$ 70 mil.

Em tempo: O projeto da 
APAE está nas comissões da 
Câmara e deve ser votado na 
próxima sessão de segunda-
-feira dia 27 de junho.

Já para a Casa das Fraldas 
foi aprovado projeto autori-
zando o Município a com-
prar materiais para utilização 
na fabricação de fraldas. 
Segundo o presidente da 
Câmara, Elias Veloso Braga, 
o valor é de R$ 17 mil. Serão 
adquiridos colas, elásticos, 
poliéster geriátrico, fi ltrante 
geriátrico e manta geriátrica 
para a fabricação de fraldas 
para atender a população 
carente.

“É importante a popula-

ção saber que o dinheiro que 
será gasto pelo município, é 
dinheiro que vai de encontro 
a necessidade do povo, pois 
para quem recebe essas 
fraldas em casa é uma ale-
gria muito grande”, disse o 
presidente da Câmara Elias 
Veloso.

O projeto foi aprovado 
por todos os vereadores que 
parabenizaram os volun-
tários da Casa das Fraldas 
que realizam um impor-
tante trabalho em favor 
da população. A Casa das 
Fraldas atende atualmente 
65 pessoas acamadas que 
recebem uma  fraldas por 
dia, totalizando 1950 fraldas 
por mês e 23.400 por ano. O 
custo de cada fralda é de R$ 
2,40, o que representaria um 
custo de R$ 72,00 por família 

e R$ 864,00 por ano.
O prefeito Ismael Deza-

noski agradeceu a Câmara 
Municipal que mais uma vez 
aprovou projetos importan-
tes para o Município. “Nosso 
objetivo é contribuir com 
essas entidades que pres-
tam relevantes serviços em 
favor da nossa população”, 
disse o prefeito, destacando 
a harmonia entre os poderes 
Executivo e Legislativo.

A Câmara Municipal é 
formada pelos vereadores: 
Elias Veloso, José Mário 
- Jorge e Pedro Floriano - 
Pedrão do (PSD), Claudemir 
Dorigon - Tico, José Barros 
Freire - Jerry e Valdeide 
Oliveira - Deí de Bredápolis 
(PL), Odair Barbosa, João 
Ferreira e Claudinei Lino 
- Cal da Nove (Cidadania).
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Com foco na excelência, Portos do 
Paraná lança Mapa Estratégico 2022-2027

A Portos do Paraná lança 
neste mês o Mapa Estratégico 
com ações e projetos para o pe-
ríodo de 2022 até 2027. O do-
cumento, nas versões impressa 
e digital, é uma ferramenta de 
gestão e reforça a preocupa-
ção da empresa pública com 
a cultura de planejamento e 
a transparência nos serviços 
portuários.  

“O Mapa Estratégico é 
construído de forma coletiva, 
por funcionários de diferentes 
setores e com participação da 
comunidade portuária. Ele 
aponta diretrizes, objetivos, 
projetos e ações para o futuro 
dos Portos de Paranaguá e 
Antonina”, destaca o diretor-
-presidente da Portos, Luiz 
Fernando Garcia.

Exportação de milho a 
granel cresce 161% no Porto 
de Paranaguá

Segundo ele, essa é a 
primeira vez que a empresa 
realiza um trabalho neste 
sentido. “É um documento que 
coloca os portos paranaenses 
na vanguarda do planejamento 
portuário. Um diferencial para 
o mercado internacional, que 
percebe como a organização 
projeta sua missão com foco 
em excelência e inovação”, 
completa.

O Mapa Estratégico é uma 
versão executiva do Plano Es-

tratégico, elaborado em 2021. 
Confeccionado usando a fer-
ramenta Balance Scorcard, o 
documento tem três capítulos, 
contendo informações sobre 
os portos do Estado, objeti-
vos, projetos e ações para os 
próximos anos, de tendências 
esperadas e oportunidades 
para novos investimentos.

Portos do Paraná investe 
R$ 80 milhões em obras de me-

lhorias nas cidades do Litoral
“A metodologia facilita a 

conexão entre a Portos do Pa-
raná e outra empresa ou órgão. 
O documento permite que o 
leitor faça uma interseção, te-
nha entendimento para pensar 
um novo negócio, avaliar o 
cumprimento de uma exigên-
cia regulatória. Também serve 
para sociedade, trabalhadores 
portuários, todas as pessoas 
que tenham interesse na área”, 

explica o gerente de Planeja-
mento Estratégico, Honorato 
Chudson.

O Mapa será distribuído 
em sua versão impressa para 
parceiros atuais e futuros, 
comunidade portuária e au-
toridades, e já está disponível 
em versão digital . Uma versão 
em inglês será lançada em 
breve para atender o mercado 
internacional.

Documento, nas versões impressa e digital, é uma ferramenta de gestão para o período de 2022-2027. Ele dá maior 
transparência às ações da empresa pública e projeta expansão dos Portos de Paranaguá e Antonina nos próximos anos.
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Na reta fi nal da campanha, Saúde alerta
 população para vacinação contra gripe e sarampo

Com a aproximação do 
fi m das campanhas de com-
bate à gripe e ao sarampo, 
que encerram na sexta-feira 
(24), a Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) tem motiva-
do a população paranaense 
a completar seu quadro va-
cinal. De acordo com dados 
do Ministér io da Saúde, 
2.410.985 pessoas recebe-
ram o imunizante contra a 
infl uenza desde o início da 
campanha nacional, em 4 
de abril, o que representa 
uma cobertura de 56,6% no 
Paraná. No caso do sarampo, 
foram 318.142 aplicações.

“Temos feito inúmeros 
esforços para intensifi car a 
adesão da população à vaci-
nação contra a infl uenza e sa-
rampo, sobretudo nessa reta 
fi nal da campanha. Desde o 
Dia D (11/06), temos notado 
um aumento expressivo no 
número de vacinados e, nesta 
última semana, esperamos 
que a participação da popu-
lação siga se expandindo”, 
afi rmou o secretário de Es-
tado da Saúde, César Neves.

Paraná vai aplicar 2ª dose 
de reforço contra a Covid-19 
em pessoas acima de 40 anos

A vacina atualizada con-
tra a gripe protege contra 
os subtipos da Influenza 
A (H1N1 e H3N2) e um 
subtipo da Infl uenza B. Em 
janeiro deste ano, o Paraná 
declarou epidemia de H3N2 
após um aumento no número 
de diagnósticos e mortes em 
decorrência do vírus.

“A aplicação da vacina é 

a principal medida de com-
bate ao vírus. A gripe é um 
problema a ser enfrentado 
de maneira coletiva, e sem a 
imunização da maioria abso-
luta da população os casos de 
Infl uenza podem aumentar. 
Por isso, é indispensável a par-
ticipação de todos nesta luta”, 
acrescentou o secretário.

DADOS – Os municí-
pios com o maior número 

absoluto de doses aplicadas 
são Curitiba (383.355), Lon-
drina (137.213), Cascavel 
(69.467), São José dos Pi-
nhais (59.747), Ponta Grossa 
(54.245),  Foz do Iguaçu 
(46.098), Colombo (39.029), 
Guarapuava (28.961) e Ara-
pongas (28.841).

O grupo prioritário com 
maior cobertura até agora é 
o de povos indígenas, com 
75,8% – em números absolu-

tos, 13.786 doses. As faixas 
etárias com maior adesão ao 
imunizante são entre 60 e 64 
anos (299.217 doses), 65 a 69 
anos (270.649) e 70 a 74 anos 
(220.260), respectivamente.

SARAMPO – Este ano 
a campanha de vacinação 
contra o sarampo é realizada 
junto com a vacinação da gri-
pe, reforçando a necessidade 
da prevenção tanto contra os 

vírus respiratórios, quanto 
para doenças que já foram 
erradicadas.

Esta é a 8ª campanha de 
imunização da doença e bus-
ca atingir crianças de seis me-
ses a menores de cinco anos 
de idade, além de atualizar 
a situação vacinal de traba-
lhadores da saúde. No último 
ano, a cobertura vacinal do 
Paraná fi cou em 82,45%. O 
Estado não registrou casos 

da doença em 2021 e 2022. 
Em 2019 foram registrados 
1.653 casos e 428 em 2020.

O imunizante tríplice viral 
– contra o sarampo, rubéola e 
caxumba – pode ser adminis-
trado simultaneamente com 
a vacina da Infl uenza a partir 
dos seis meses de idade. Para 
os trabalhadores da saúde, 
pode haver coadministração 
das vacinas tríplice viral e 
da vacina contra a Covid-19.

DIA D – Para estimular a 
adesão da população, a Sesa 
tem promovido ações de in-
centivo à vacina, orientando 
os municípios e defi nindo 
estratégias para garantir 
maiores índices de vacina-
ção. O Dia D, realizado em 
11 de junho, somou quase 400 
mil doses de diversos tipos 
aplicadas em todo o Estado.

“Esse foi um ato expres-
sivo da Secretaria, que re-
forçou a campanha contra a 
Infl uenza com mais 202,3 mil 
doses aplicadas em um único 
dia. O combate ao sarampo, 
por sua vez, registrou outras 
15 mil imunizações no Para-
ná”, ressaltou o secretário.

Embora tenha sido um 
grande êxito, acrescenta 
Neves, é preciso lembrar que 
o Dia D não representou o 
fi m destas campanhas, que 
se estendem até a próxima 
sexta-feira (24). “Por isso, 
reforçamos mais uma vez a 
todos que ainda não se imuni-
zaram para que compareçam 
ao ponto de vacinação mais 
próximo e protejam-se destas 
doenças”, destacou.

No Paraná, 2.410.985 pessoas receberam o imunizante contra a infl uenza desde o início da campanha nacional, em 4 de abril, o que 
representa uma cobertura de 56,6%. No caso do sarampo, foram 318.142 aplicações. Campanhas terminam na sexta-feira (24).
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